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ATA	DE	REUNIÃO

ATA	DA	VIGÉSIMA	SÉTIMA	REUNIÃO	(ORDINÁRIA)	DA	COMISSÃO	DE	EDUCAÇÃO,	CULTURA,	ESPORTE	E
JUVENTUDE	DA	TERCEIRA	SESSÃO	LEGISLATIVA	ORDINÁRIA	DA	DÉCIMA	OITAVA	LEGISLATURA,	EM	15-08-2023.

Aos	quinze	dias	do	mês	de	agosto	do	ano	dois	mil	e	vinte	e	três,	às	treze	horas	e	trinta	minutos,	reuniu-se,	na	Sala	de
Reuniões	nº	302,	a	Comissão	de	Educação,	Cultura,	Esporte	e	Juventude	da	Câmara	Municipal	de	Porto	Alegre,	com	a
presença	 dos	 vereadores	 Mauro	 Pinheiro,	 Gilson	 Padeiro,	 Giovane	 Byl,	 Giovani	 Culau	 e	 Coletivo	 e	 Jonas	 Reis.
Constatada	a	existência	de	quórum,	o	senhor	Presidente	declarou	abertos	os	trabalhos,	sendo,	de	imediato,	aprovadas
as	 Atas	 da	 vigésima	 quinta	 reunião	 (ordinária)	 e	 declaratória	 da	 vigésima	 sexta	 reunião	 (ordinária),	 tendo	 sido
dispensada	a	leitura	destas.	A	seguir,	foram	DISTRIBUÍDOS	para	parecer:	ao	vereador	Gilson	Padeiro,	o	Projeto	de
Lei	Complementar	do	Legislativo	nº	006/23	(Processo	nº	0343/23),	o	Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	225/23	(Processo
nº	0422/23),	com	a	Emenda	nº	01,	o	Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	283/23	(Processo	nº	0498/23),	o	Projeto	de	Lei	do
Legislativo	 nº	 292/23	 (Processo	 nº	 0512/23),	 o	 Projeto	 de	 Lei	 do	 Legislativo	 nº	 314/23	 (Processo	 nº	 0534/23)	 e	 o
Projeto	 de	 Lei	 do	 Legislativo	 nº	 352/23	 (Processo	 nº	 0611/23);	 ao	 vereador	 Giovane	 Byl,	 o	 Projeto	 de	 Lei	 do
Legislativo	nº	088/23	(Processo	nº	0185/23),	o	Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	227/23	(Processo	nº	0425/23),	com	a
Emenda	nº	01,	o	Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	248/23	 (Processo	nº	0456/23),	o	Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº
298/23	(Processo	nº	0518/23)	e	o	Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	301/23	(Processo	nº	0521/23);	ao	vereador	Giovani
Culau	e	Coletivo,	o	Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	424/22	(Processo	nº	0874/22),	o	Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº
111/23	(Processo	nº	0238/23),	o	Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	281/23	(Processo	nº	0496/23),	o	Projeto	de	Lei	do
Legislativo	 nº	 290/23	 (Processo	 nº	 0510/23),	 o	 Projeto	 de	 Lei	 do	 Legislativo	 nº	 305/23	 (Processo	 nº	 0525/23),	 o
Projeto	de	Resolução	nº	049/23	(Processo	nº	0556/23),	o	Projeto	de	Resolução	nº	051/23	(Processo	nº	0595/23)	e	o
Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	365/23	(Processo	nº	0642/23);	ao	vereador	Jonas	Reis,	o	Projeto	de	Lei	do	Legislativo
nº	117/23	(Processo	nº	0253/23),	o	Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	237/23	(Processo	nº	0437/23),	com	a	Emenda	nº
01,	 o	 Projeto	 de	 Lei	 do	 Legislativo	 nº	 247/23	 (Processo	 nº	 0455/23),	 o	 Projeto	 de	 Lei	 do	 Legislativo	 nº	 278/23
(Processo	 nº	 0493/23),	 o	 Projeto	 de	 Lei	 do	 Legislativo	 nº	 284/23	 (Processo	 nº	 0500/23)	 e	 o	 Projeto	 de	 Lei	 do
Legislativo	nº	340/23	(Processo	nº	0583/23);	e	ao	vereador	Mauro	Pinheiro,	o	Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	014/23
(Processo	nº	0038/23),	o	Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	262/23	(Processo	nº	0473/23),	o	Projeto	de	Lei	do	Legislativo
nº	263/23	(Processo	nº	0475/23),	o	Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	299/23	(Processo	nº	0519/23),	o	Projeto	de	Lei	do
Legislativo	nº	306/23	(Processo	nº	0526/23)	e	o	Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	346/23	(Processo	nº	0601/23).	Após,
foi	REDISTRIBUÍDO	para	parecer:	ao	vereador	Gilson	Padeiro,	o	Projeto	de	Lei	do	Legislativo	nº	350/22	(Processo	nº
0698/22).	Registra-se	que	foi	APROVADO,	de	acordo	com	os	§§	4º	e	5º	do	artigo	42	do	Regimento,	o	seguinte	Parecer:
no	 dia	 onze	 de	 agosto	 do	 corrente,	 nº	 214/23	 (Projeto	 de	 Lei	 do	 Legislativo	 nº	 282/22	 -	 Processo	 nº	 0556/22),	 de
autoria	do	 vereador	Giovani	Culau	 e	Coletivo.	Na	ocasião,	 o	 senhor	Presidente	 comunicou	que	a	presente	 reunião
seria	destinada	a	visitar	a	Praça	México,	localizada	no	Bairro	Jardim	Leopoldina,	para	a	qual	estão	previstas	obras	e
reformas	compreendendo	pista	de	skate,	bebedouros,	banheiros,	iluminação,	segurança	e	manutenção	em	geral.	De
imediato,	a	comitiva	encaminhou-se	para	o	local,	tendo	sido	recebida	pelos	senhores	João	Remião	e	André	Oliveira,
ambos	da	Secretaria	Municipal	de	Segurança	–	SMSEG;	Luciane	Gomes	da	Silva	e	Andréia	Lohmann	Cerva,	ambas	da
Secretaria	 Municipal	 de	 Meio	 Ambiente,	 Urbanismo	 e	 Sustentabilidade	 –	 SMAMUS;	 Rodrigo	 Kandrik,	 Diretor	 de
Esporte	e	Lazer	da	Secretaria	Municipal	de	Esporte,	Lazer	e	Juventude	–	SMELJ;	Jean	Andrade,	da	Alvo	Associação
Cultural.	 Em	 prosseguimento,	 o	 vereador	 Mauro	 Pinheiro	 informou	 que	 foram	 relatados	 diversos	 problemas
enfrentados	 pelos	 frequentadores	 da	 Praça	México.	 O	 vereador	 Giovane	 Byl	 citou	 bairros	 atendidos	 pela	 Praça	 e
elogiou	melhorias	nesta	realizadas.	O	senhor	Jean	Andrade	historiou	a	construção	da	atual	pista	de	skate,	informou
que	jovens	potenciais	praticantes	do	esporte	foram	assassinados	e	reivindicou	ampliação	da	pista,	sua	manutenção	e
reinstalação	do	bebedouro	retirado,	para	que	mais	jovens	sejam	beneficiados.	O	senhor	Iago	dos	Passos	reiterou	que
manutenções	realizadas	na	pista	de	skate	foram	financiadas	por	frequentadores	e	lembrou	que	foram	destinados	vinte
e	 seis	 mil	 reais,	 do	 Orçamento	 Participativo	 -	 OP,	 para	 aquele	 fim.	 O	 senhor	 Rogério	 Amaro	 Mendonça	 criticou
manutenções	 realizadas	 na	 pista	 de	 basquete	 e	 as	 condições	 do	 banheiro	 da	 Praça.	 A	 senhora	Ana	 Justo	 solicitou
iluminação	em	acesso	da	Praça	a	unidade	de	saúde	próxima.	A	senhora	Ana	Paulon	relatou	que	aparelhos	de	ginástica
quebram	com	considerável	 frequência,	para	os	quais	são	solicitados	reparos.	A	senhora	Ana	Maurmann	ressaltou	a
importância	 de	 parlamentares	 comparecerem	 à	 Praça,	 para	 ouvirem	 a	 comunidade,	 e	 divulgou	 que	 há	 grande
circulação	 de	 pessoas	 e	 presença	 reiterada	 da	Guarda	Municipal	 no	 local.	 O	 senhor	 João	Hilton	 Rocha	 apontou	 a
necessidade	 de	 cercamento	 e	 cobertura	 da	 cancha	 de	 bocha	 da	 Praça.	 A	 senhora	 Carmen	 Lopes	 lembrou	 que	 foi
solicitada	sede	para	associação	de	moradores,	cancha	de	bocha	e	principalmente	sanitários,	sem	sucesso.	A	senhora
Solange	Regina	Moreira	reiterou	manifestações	da	senhora	Carmen	Lopes	e	discorreu	sobre	a	dificuldade	de	acesso
ao	posto	de	saúde	próximo	e	sobre	a	necessidade	de	 reforma	do	“playground”	da	Praça.	Frequentadores	da	Praça
também	 relataram	 riscos	 para	 crianças	 que	 brincam	 nos	 equipamentos	 de	 ginástica	 e	 falta	 de	 placas	 orientando
tutores	de	cães.	O	senhor	José	Renato	Fonseca	Lopes	abordou:	a	 inauguração	da	Praça,	ocorrida	no	dia	dezoito	de
novembro	do	ano	mil	novecentos	e	oitenta	e	três;	demandas	do	Orçamento	Participativo	do	ano	dois	mil	e	treze,	as
quais	 incluíam	 construção	 de	 sanitário;	 emenda	 parlamentar	 de	 duzentos	 mil	 reais	 para	 sua	 construção;	 atitudes
eleitorais	de	políticos;	pedidos	de	aumento	de	iluminação	e	de	bancos	para	a	Praça;	dificuldades	de	acesso	ao	posto
de	saúde	próximo	à	Praça;	e	pedido	de	organização	de	vendedores	ambulantes.	O	vereador	Giovani	Culau	e	Coletivo
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contratação	de	projeto	para	ampliação	da	pista	de	 skate,	 na	Lei	Orçamentária	Anual,	 reiterando	a	necessidade	de
melhorias	já	mencionadas	e	sugerindo	a	cobrança	de	prazos	ao	Executivo.	O	senhor	Toni	Marcos	relatou	que	a	prática
de	 basquete	 na	 Praça	 foi	 decisiva	 para	 a	 prevenção	 de	 comportamentos	 inadequados	 seus,	 que	 faltam	 opções
culturais	 para	 resgate	 de	 jovens	 ligados	 a	 atividades	 criminosas	 e	 que	 bairros	 do	Município	 estão	 entre	 os	 mais
violentos	 do	 País.	 O	 senhor	 Cleusi	 Coelho	 destacou	 a	 necessidade	 de	 grade	 de	 proteção	 ao	 redor	 da	 areia	 do
escorregador,	evitando	a	circulação	de	animais,	e	reiterou	reivindicações	dos	presentes.	O	senhor	Rodrigo	Kandrik
advertiu	 que	 representante	 da	 Secretaria	 Municipal	 de	 Serviços	 Urbanos	 –	 SMSURB	 -	 poderia	 fornecer	 mais
informações	sobre	os	requerimentos	da	presente	reunião,	historiou	manutenções	realizadas	em	outras	pistas	de	skate
do	Município	e	informou	da	possibilidade	de	reforma,	não	ampliação,	da	pista	da	Praça	México,	a	partir	do	próximo
evento	do	Skate	Total	Urbe	–	STU.	Ainda,	anunciou:	a	publicação,	prevista	para	o	próximo	dia	vinte	e	oito	de	agosto,
de	edital	para	contração	de	profissionais	para	a	prática	de	esportes	na	comunidade;	a	 liberação	de	verbas	federais
para	o	Projeto	Skate	Escola	Brasil,	o	qual	será	desenvolvido	na	Praça;	a	publicação	de	edital	para	o	Projeto	Viva	Bem,
Viva	Mais;	e	resposta	a	ser	fornecida	ao	Presidente	desta	Comissão,	sobre	destinação	de	vinte	e	seis	mil	reais	do	OP
para	a	Praça	México.	O	vereador	Jonas	Reis	pronunciou-se	sobre	recursos	federais	a	serem	destinados	ao	Estado	e
sugeriu:	a	lotação	de	servidor	da	SMAMUS,	na	Praça,	para	desempenhar	funções	de	zeladoria;	a	busca	por	verbas	de
contrapartida	 do	 Município,	 para	 investimento	 na	 Praça;	 e	 a	 realização	 de	 reunião	 da	 Comissão,	 com	 o	 Prefeito
Municipal,	para	manifestação	das	lideranças	sobre	valores	das	compensações.	As	senhoras	Luciane	Gomes	da	Silva	e
Andréia	Lohmann	Cerva	apresentaram	projeto	de	novo	sanitário	e	de	reforma	dos	passeios	da	Praça,	cujas	execuções
devem	 iniciar	 em	 até	 cento	 e	 vinte	 dias.	 O	 vereador	 Mauro	 Pinheiro	 propôs	 o	 encaminhamento	 das	 demandas
levantadas	às	respectivas	secretarias	municipais.	O	senhor	 João	Remião	 informou	que	serão	 instaladas	câmeras	de
segurança	com	auxílio	de	emendas	impositivas.	O	senhor	André	Oliveira	solicitou	que	demandas	sejam	reivindicadas
em	 reuniões	 do	 fórum	 de	 segurança	 da	 SMSEG	 e	 informou	 que	 novos	 guardas	municipais	 estão	 prestes	 a	 serem
nomeados.	 A	 senhora	 Ana	 Maurmann	 asseverou	 que	 não	 são	 realizados	 boletins	 de	 ocorrência	 por	 vítimas	 de
violência	e	elogiou	o	Fórum	de	Segurança	da	Associação	dos	Municípios	da	Região	Metropolitana	de	Porto	Alegre	–
Granpal.	O	 vereador	Giovani	Culau	 e	Coletivo	 lastimou	a	 ausência	 da	Secretaria	Municipal	 de	Serviços	Urbanos	 –
SMSURB	 –	 na	 presente	 reunião.	 A	 seguir,	 foram	 visitados	 espaços	 da	 Praça	 México.	 Manifestou-se	 também	 o
vereador	Gilson	Padeiro.	Às	quinze	horas	e	cinquenta	e	três	minutos,	nada	mais	havendo	a	tratar,	o	senhor	Presidente
declarou	encerrada	esta	Reunião.	Do	que	foi	 lavrada	a	presente	Ata,	que,	após	 lida	e	aprovada,	será	assinada	pelo
senhor	Presidente,	vereador	Mauro	Pinheiro.

Documento	assinado	eletronicamente	por	Mauro	Roberto	Pinheiro,	Vereador,	em	05/09/2023,	às	11:32,
conforme	horário	oficial	de	Brasília,	com	fundamento	no	Art.	10,	§	2º	da	Medida	Provisória	nº	2200-2/2001	e	nas
Resoluções	de	Mesa	nºs	491/15,	495/15	e	504/15	da	Câmara	Municipal	de	Porto	Alegre.

A	autenticidade	deste	documento	pode	ser	conferida	no	site	https://sei.camarapoa.rs.gov.br,	informando	o	código
verificador	0613851	e	o	código	CRC	55EB8D8C.

Referência:	Processo	nº	006.00004/2022-14 SEI	nº	0613851
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